
 
 
 
 
 
 

 
COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION PLÉNIÈRE  

DU COREVIH BRETAGNE 
 

 

Lundi 22 Juin 2020 de 10h à 12h30  
Par connexion à distance WEBINAIRE /Webex 
 
 

ORDRE DU JOUR 
 

 Rapport d'activité 2019  

 Budget 2019 et prévisionnel 2020 
+ (Vote rapport d’activité et budget 2019) 

 Que doit faire le COREVIH dans la réorganisation post-crise 
 

Membres présents (visible sur webex) : Arvieux Cédric, Besse Myriam, Bouscal Anne-Claire, De Saint-Martin Luc, 
Drevillon François-Baptiste, Fur Anne, Guerdat Gérald, Kaupe Marianne, Kerebel Nolwenn, Le Mée Antonin, Maillard Anne, 
Maniscalco Eric, Marchetti Pascale, Polard Elisabeth, Poulain Yannick, Porion Romain, Tron Isabelle, Eulalie Pichard 
Personnel du COREVIH : Chanvril Hadija, Campeaux Halima, Duthé Jean-Charles, Morlat Camille, Poisson-Vannier 
Magali, Karen Touboulic,  
ARS : Lefèvre Anne, Kernéis Anaëlle 
Invités : Le Bot-Lequertier Myriam 
Excusés : Dumortier Doriane, Labbay Elodie, Lenault Céline, Perfezou Pascale, Poinsignon Yves, Pourade Anne 
 

 

TOUTES LES PRÉSENTATIONS DE LA PLÉNIERE : ICI 

 

Animée par Gérald Guerdat, vice-président du COREVIH-Bretagne 

DISCUSSION  

Rapport d'activité 2019 + Vote rapport d’activité 2019 
Cédric Arvieux 

DISCUSSION 

Voir le rapport  d’activité : ICI 
 

Préambule : Trois rapports d’activité en 2020 : 
 

Premier semestre : Rapport d’activité La « vitrine » du COREVIH-Bretagne : Données administratives / 
Données budgétaires/ Données d’activité 
Second semestre : rapport épidémiologique 
Les « chiffres » du COREVIH-Bretagne : Données VIH et IST / Données CeGIDD / Editoriaux et 
perspectives 
Dans l’année : rapport « PIRAMIG » : Un rapport standardisé identique pour tous les COREVIH 
 

Le rapport  d’activité 2019 est présenté pour :  

 La partie «épidémiologique» par Cédric Arvieux 

 La partie «rapport d’activité»  par Hadija Chanvril 

 La partie «activité TECs et recherche» par Jean Charles Duthé 
 
 
 
 

http://www.corevih-bretagne.fr/ckfinder/userfiles/files/Pl%C3%A9ni%C3%A8re/2020/Pleniere_22_06_2020_VDEF.pdf
http://www.corevih-bretagne.fr/ckfinder/userfiles/files/Rapport%20d'activit%C3%A9%20du%20Corevih/Rapport%20annuel%202019_finalcompress%C3%A9_240620.pdf


Quelques données épidémiologiques :  
Données consolidées : environ 70% de la file active estimée à 3 720 PVVIH suivies en 2019 / 
Particularités de la file active / Répartition des âges / Facteurs de risque / Contrôle virologique : 95% ! /  
Statut immunitaire / 62 nouveaux dépistés /  
 

Rapport d’activité 2019 : 
Mobilisation : Evolution de la participation / Evolution de l’activité / Participation 2019 / Politique / Journées 
d’échanges / Les semaines de santé sexuelle / PVVIH et EHPAD / Formation en santé sexuelle / 
Réunions de concertations pluridisciplinaires / Communication / 
 

Activités TECs & recherche 2019 : Répartition Temps/Activité TEC 2019 / 5 Thématiques / Bases de 
données / Epidémiologie / Recherche clinique : Essais publics - Cohortes publiques - Essais privés & 
Divers / Autres activités importantes / Les « à côté » /  
 
 

Discussions : 
 

C. Arvieux : A St Brieuc, pas de données exploitables pour 2019 étant donné qu’il n’y a pas de traçabilité 
de l’activité liée aux consultations pour pathologie VIH, les recours Nadis n’étant pas enregistrés sur 
place, les Tecs passent une grande partie du temps à savoir quels sont les patients suivis, temps qui ne 
peut être consacré au travail épidémiologique. Retard de recueil sur les sites Lorient et St Brieuc du fait de 
l’absence d’accès à distance pendant le confinement. 
 

E. Polard : Suggestion de réactiver la commission recherche avec une coordination de l’activité proactive 
vers l’ANRS en faisant un état des lieux de ce qui existe. Mobiliser et recenser les besoins.  
 

JC Duthé : Sollicitation de l’ANRS pour des protocoles de recherche par centre mais souvent c’est refusé 
car peu de personnes concernées. Proposition de faire une ouverture régionale au sein du Corevih avec 
information sur le site du Corevih… 
 

C. Arvieux : Cette proposition avait déjà été faite à l’ANRS, mais sa vision n’est pas régionale mais par 
centre d’investigation. 
 

Comment va s’articuler la 2ème édition des semaines de santé sexuelle en Bretagne ? 
 
H. Chanvril : l’édition 2020 est reportée en mars 2021 en collaboration avec l’ARS. 
En septembre 2020 : Création et mise en place d’un nouvel outil régional « Escape Game » qui sera 
déployé dans chaque département breton. 
Pour info : vous pouvez retrouver sur le site Oufipo, http://oufipo.org les témoignages du spectacle « à 
nos amours» Ouest Side Story de l’édition de 2020 ainsi qu’un petit clip synthèse des moments magiques. 
 

A. Lefèvre : Bon retour de ces journées  avec une approche globale de la santé sexuelle et une   
coordination mis en place entre les différents acteurs et les Cegidd. Les nouveaux modes d’entrée en 
contact avec le public à travers les sites internet et les réseaux sociaux permettent de toucher plus de 
publics.  
 

A. Kerneis : La mobilisation des Directions Départementales qui devrait davantage se mobiliser pour 
l’édition 2021. Elle précise que la DD 22 sera sollicitée. 
 

Vote du rapport d’activité : par Chat (chaque personne ayant le droit de vote indique par Chat « Pour », 

« Contre » ou « Abstention »)  
 

Cédric Arvieux présente le tableau des membres du Corevih Bretagne/collèges 1,2,3 et 4 pour le repérage 
des membres titulaires et suppléants. Il précise que seuls les membres titulaires, ou un de leur suppléant 
désigné si le titulaire est absent, peuvent participer au vote. 
 
 
 

http://oufipo.org/


Résultat : Rapport d’activité voté à  l'unanimité des votants. 

 «Pour» : 15 votants 

 «Contre» : 0 

 «Abstention» : 0 
 

CONCLUSION 
 
 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

   

 

Budget 2019 et prévisionnel 2020 + Vote budget 2019 
Cédric Arvieux 

DISCUSSION 

Voir la présentation : ICI 
 

Présentation du Budget 2019 et le prévisionnel 2020 par Cédric Arvieux, vous trouverez les grandes 
lignes évoquées : 
Préalable  
Contexte général budget 2019 : Coût des bases de données 2019 / Budget 2019 – charges générale 
/ Budget 2018 : frais de structure / Par poste de dépense par rubrique : Environnement de travail du 
personnel du COREVIH / Frais de réception / Formations individuelles / Fonctionnement du bureau et 
des plénières / Financement des outils mis en place par le COREVIH / 
Prévisionnel 2020 : Prévisionnel 2020 / En pratique 
 

Discussions : 
 

C. Arvieux : Résultat de 2019 avec un excédent budgétaire de 38 714€, qui correspond globalement 
au budget alloué par l’ARS pour les semaines de santé sexuelle en Bretagne/dépistage, qui est arrivé 
tardivement. 
 

A. Lefèvre : Les engagements du COREVIH en faveur de l’Amicale du Nid (15 000€) et du Réseau 
Louis Guilloux (5 000€) n’ont pu être tenus pour des raisons de « légalité » du financement proposé 
pour le CHU et le trésor public. L’ARS ne peut pas prendre en charge directement ce financement. 
 

C. Arvieux : Proposition que l’association passe par une demande de don comme il a été demandé 
pour le DIU de Morgane Lavigne. 
 

H. Chanvril : Précise qu’une action initialement prévue en novembre 2019 dans le cadre des semaines 
de santé sexuelle n’a pas pu être réalisée et a été reportée en février 2020. Le montant de l’action a été 
reporté sur le budget 2020. 
 

A. Lefèvre : Un nouveau dispositif va être mis en place au sein des ARS pour l’achat de préservatifs 
en volume important avec des prix très intéressants qui pourraient éventuellement servir pour les 
semaines de santé sexuelle en 2021.  
 

H. Chanvril : Il serait intéressant de voir avec les structures qui distribuent les préservatifs, les retours 
de terrain par rapport à la qualité des produits (épaisseur, odeur …) 
 

E. Maniscalco : Préservatifs de santé publique France… des retours parfois négatifs sur la qualité, 
taille ou cela peut être dû à une mauvaise utilisation ou un mauvais choix du préservatif. 
 

H. Chanvril : Peut-être faire une communication autour des attentes des utilisateurs ? 
 

G. Guerdat : La question de la qualité du gel est à revoir. 
 
 

http://www.corevih-bretagne.fr/ckfinder/userfiles/files/Pl%C3%A9ni%C3%A8re/2020/Pleniere_22_06_2020_VDEF.pdf


Vote du budget 2019 par Chat (chaque personne ayant le droit de vote indique par Chat : 
« Pour », « Contre » ou « Abstention ») 
 

Résultat : Budget voté à  l'unanimité des votants. 

 «Pour» : 15 votants 

 «Contre» : 0 

 «Abstention» : 0 
 

CONCLUSION  

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

   

 

Que doit faire le COREVIH dans la réorganisation post-crise 
Anne Lefèvre - ARS 

DISCUSSION 

Synthèse : ICI 
 

Présentation par le Dr Anne Lefèvre - ARS Bretagne, une synthèse des échanges ARS Bretagne- 
DAPPS/ partenaires " VAS-IST" : Liberté couleurs, Enipse, AD35 du MFPF, COREVIH, Réseau 
périnatalité Bretagne, SELVH, PCESS sur la base d'une grille d'entretien commune pour évaluer 
l’impact de la crise du Covid.  
 

Les grandes lignes évoquées lors de la présentation :  
Impact de la crise sur les salariés, volontaires… / Impact de la crise sur les activités: suspension, 
adaptation / Comment se sont-ils adaptés (ou pas) aux consignes sanitaires ? / Comment se projettent 
ils dans la phase de reprise d’activité ? / Quelles difficultés, notamment financières, pourraient- ils déjà 
identifier ? / 
 

Discussions : 
 

G. Guerdat : La remobilisation du public et des acteurs est plus difficile que le confinement en lui-même 
pour faire revenir les personnes à l’association.  
 

JC Duthé : Le travail à distance a été bénéfique en termes de gain de temps et d’efficacité. Il serait 
intéressant de pouvoir conserver ce nouveau fonctionnement étant donné que la mise en place des 
accès à distance est maintenant effective et fonctionne très bien. 
 

C. Arvieux : Garder l’idée de pouvoir éviter les déplacements. Trouver un bon équilibre avec le 
télétravail et le travail sur sites. C’est mieux aussi pour la planète !  
 

E. Maniscalco : Question sur la réouverture des bars et saunas : Précise que c’est compliqué pour les 
réouvertures des bars, saunas et plus tard pour les discothèques étant donné que certains 
établissements sont un peu tout à la fois… et au vu des recommandations ministérielles actuelles les 
conditions d’accès sont différentes. 
Trouver les bonnes pratiques sanitaires dans ces lieux reste extrêmement difficile. 
Beaucoup d’inquiétude pour faire respecter la distanciation physique. Un accompagnement est mis en 
place ainsi que de la documentation dans ces lieux. On remarque que les personnes ont souffert de 
l’isolement pendant le confinement. 
 

A. Le Mée : Dans le cadre du confinement, l’association ISKIS a mis en place un système téléphonique 
d’écoute pour rester en contact avec les personnes Transgenres habituées de l’association. D’autres 
personnes inconnues de l’association et notamment des jeunes mineurs en souffrance psychologique 
ou isolées ont eu besoin de joindre l’association.  
Les questions en santé sexuelle sont restées très secondaires depuis la crise sanitaire. ISKIS s’attend 
un à retour de bâton sur du mal-être des jeunes et adultes à la rentrée de septembre.  

http://www.corevih-bretagne.fr/ckfinder/userfiles/files/Pl%C3%A9ni%C3%A8re/2020/Grille_Echanges_Porteur2-Anne_Lefevre_ARS.pdf


C. Arvieux : Que peut faire le COREVIH ?  
 

A. Le Mée : Pour l’instant, il serait mieux d’attendre que les personnes retrouvent une vie à peu près 
normale. 
 

E. Maniscalco : Point sur le dépistage dans les lieux de rencontres extérieures : L’intervention prévue 
fin juin à Vannes a été reportée au 1er juillet. Une intervention « sexo » avec le Dr MC Le Martelot a eu 
lieu la semaine dernière sur un air repos. Un peu de monde mais moins que d’habitude. 
 

C. Arvieux : Des échos sur des difficultés à l’accès à la PREP pendant la période de confinement ? 
 

G. Guerdat : Forte demande de mise sous PREP dans les établissements mais pas de difficulté 
particulière. 
 

E. Maniscalco : Pas de difficulté recensée. 
 

L. De Saint Martin : Quel délais pour l’arrivée de la PREP injectable ? 
 

C. Arvieux : Pas de date précise mais peut-être en France pour l’été 2021.  
 

H. Chanvril : une enquête va être mise en place la semaine prochaine auprès des Cegidd et des 
structures habilitées Trod pour connaitre le ressenti des suites du déconfinement. Aussi, une semaine 
de dépistage en septembre pour «aller vers» sera proposée. 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

   

 
 

Prochaine réunion, initialement prévue le 23 novembre à Pontivy, mais qu’il va falloir déplacer et 
éventuellement organiser en téléconférence compte tenu de la crise sanitaire toujours en cours. 


